

Flores

López

Jesús Arturo

Apellido Paterno

Apellido Materno

Nombre (s)

 Edad: 43 Años Cumplidos

**Formación profesional y trayectoria laboral**

Licenciatura	Licenciatura en Estudios Internacionales
Maestría	Maestría en Administración Pública y Políticas Públicas
Doctorado	Doctorado en Política

**Describe los cargos desempeñados, nombre de las instituciones, dependencias o empresas y periodos laborados**

Cargo	Institución	Periodo	
		Inicio (dd mm aaaa)	Término (dd mm aaaa)
Director Ejecutivo de Participación Ciudadana y Capacitación	Instituto Electoral del Distrito Federal	01/12/2014	A LA FECHA
Asesor	H. Cámara de Diputados	01/10/2009	31/08/2012
Secretario Técnico	Asamblea Legislativa del Distrito Federal	01/09/2012	31/10/2013
Asesor A	Instituto Electoral del Distrito Federal	01/10/2014	30/11/2014
Consultor	Gobiernos Municipales, H. Cámara de Diputados y Senado	01/10/2013	30/09/2014

Jesús Arturo Flores López



Reseña profesional y laboral

Poseo una experiencia de 18 años realizando estudios, así como desarrollando metodologías y poniendo en práctica distintos mecanismos de participación ciudadana en México, así como en el extranjero. He formado parte grupos de trabajo interinstitucionales, en los cuales se han instrumentado distintas prácticas participativas. Como asesor, he sido promotor de esquemas de participación ciudadana que buscan empoderar a la ciudadanía en todos los ámbitos de su vida, procurando tener un impacto en la mejora de sus condiciones cotidianas. He participado en distintos proyectos de investigación y de desarrollo de prácticas participativas innovadoras. Colaboré como consultor de la Subsecretaría de Participación Ciudadana de la Ciudad de México, experiencia a través de la cual se instrumentaron esquemas de participación ciudadana mediante módulos de seguridad establecidos en distintos puntos de la Ciudad de México. En mi faceta de académico, desde hace varios años, he desarrollado un particular interés por el estudio del presupuesto participativo a nivel global. En el año 2012 obtuve junto con la Dra. Jo Howard de la Universidad de Bristol, la beca de la British Academy para realizar trabajo de investigación comparativa en las Ciudades de Bristol, en el Reino Unido y en la Ciudad de México. Con dicho esfuerzo se realizó un estudio de campo para mejorar la implementación de distintos esquemas de participación ciudadana llevados a cabo en ambos países. A partir de 2014 comencé a colaborar en el Instituto Electoral del Distrito Federal, primeramente como asesor y posteriormente como Director Ejecutivo de Participación Ciudadana y Capacitación. A través de esta responsabilidad he participado en la implementación de todos los mecanismos de participación ciudadana que se llevan a cabo en la Ciudad de México. Mediante la Dirección Ejecutiva de Participación Ciudadana y Capacitación, se han llevado a cabo distintas campañas de capacitación y promoción de valores democráticos y participativos. Uno de los mecanismos participativos más destacados, es la Consulta Ciudadana sobre el Presupuesto Participativo de la Ciudad de México. Un esfuerzo en el cual se involucran a todas las colonias y pueblos en la presentación de proyectos sobre los cuales la ciudadanía decide sobre el tres por ciento del presupuesto de las delegaciones que conforman la Ciudad de México. Como Director Ejecutivo, he atestiguado el surgimiento de una ciudadanía cada vez más informada y que busca que sus derechos se hagan valer. Un caso ejemplo de lo anterior, es como a finales del 2015, se realizó la consulta ciudadana sobre el Corredor Cultural Chapultepec- Zona Rosa. Un proceso consultivo que cambió el panorama del involucramiento ciudadano en las decisiones gubernamentales que se toman a nivel local. Dicha consulta se ha convertido en un parte-aguas de los mecanismos de participación ciudadana que son implementados en la Ciudad de México. Ha servido para que colectivos de ciudadanos se involucren en aquellas decisiones que les afectan y cada vez es más común recibir solicitudes de consulta en el ámbito urbano. Parte importante de mis actividades cotidianas están dedicadas a tratar con grupos de ciudadanos, organizaciones sociales o vecinales, con funcionarios públicos de las demarcaciones territoriales, así como con grupos de interés de diversa índole. La Ciudad de México presenta una serie de características que la hacen una urbe compleja, en la cual se tienen que desarrollar estrategias particularizadas para cada grupo de la población, aunado al hecho de que es el lugar en el cual se instrumentan más mecanismos de participación ciudadana en nuestro país, la hacen un lugar fascinante para el desarrollo de prácticas innovadoras de participación ciudadana en México.

Autorizo que la presente información sea publicada en el portal de internet del Instituto Nacional Electoral [www.ine.mx](http://www.ine.mx)

Cuauhtémoc, Ciudad de México, a 15 de 07 de 2017  
Municipio Entidad Federativa  
Teresa Aurora López  
Nombre y Firma de la o el aspirante